

La clasificación de la Universidad - La Nueva España - 23/08/2017

La columna del lector

La clasificación de la Universidad

Carlos Muñoz Cueto, instructor jubilado de FP para la empleabilidad. Gijón

Estos días era noticia que la Universidad de Oviedo no entraba en el "Top 500", la clasificación de las "mejores" universidades del mundo. En la web de la "Academic Ranking of World Universities" encontré los datos. Eran tantos que sólo veía que EE UU acaparaba los primeros puestos. Entonces descubrí que había una estadística con el número de universidades por países. Hice algunos cálculos para agrupar juntas a las del "Top 500" y a las del "501-800", y el resultado fue que EE UU figuraba a la cabeza con 190, le seguía China con 112. España figuraba con 26, y una de ellas era la Universidad de Oviedo.

Como seguía intrigado, me salí del camino trillado para cal-

cular el número de universidades de cada país (de las 800) por millón de habitantes. Todo cambió: a la cabeza se puso Islandia, con 2,94; seguida de Luxemburgo, 1,67; Nueva Zelanda, 1,46; Finlandia, 1,27; Suiza, 1,18; Australia, 1,10; Suecia, 1,09; Irlanda, 1,04; Dinamarca, 1,03; Austria, 0,91. Todos países con baja población. En cambio, EE UU tendría sólo 0,58 y China 0,08. Se me ocurrió hacer el cálculo para Asturias: $1/1,035 = 0,97$. Asturias estaría situada por encima de Austria, mientras que España (0,56) se codearía con EE UU. Pero este dato sólo indicaría una distorsión de la cantidad, y haría falta uno de la calidad.

Me inventé entonces otro nuevo indicador: el número de

universidades de cada país (en el "Top 500") dividido por el total de la suma de sus rangos y multiplicando el resultado por 1.000. Este indicador daría una comparativa de la calidad universitaria del país. El resultado fue que vale más poco y bueno, que mucho y mediocre. Con el nuevo indicador, la clasificación la encabeza Singapur, 9,26; seguida de Suiza, 7,56. EE UU tendría 5,05; China, 3,3; España, 2,78 y el supuesto de Asturias, al no estar la Universidad de Oviedo en el "Top 500", nos quedaría en el indeterminado 0/0. Entonces multipliqué los dos indicadores (cantidad/habitante por calidad), el total respondería a: ¿qué países del mundo caminan hacia una sociedad del conocimiento? El

resultado fue: Suiza, con la máxima puntuación, tendría 8,89; seguiría Islandia, con 6,47; Dinamarca, 5,95; Suecia, 5,25; Noruega, 5,18... Mientras que EE UU sólo tendría 2,94, y China, 0,26. España 1,55. Entonces, recordé el dicho de un amigo: "Si existiese la reencarnación, quisiera reencarnarme en suizo aunque tuviera que hacer relojes de madera; tendría una vida tranquila, pacífica, e incluso aburrida". Lástima que los otros países sean también lugares fríos. Quizá sea el frío la clave, pues para sobrevivir en él la evolución tuvo que desarrollar eficacia.

Por otra parte, las universidades del "Top 500" españolas, si se agrupan por la puntuación del rendimiento académico per

cápita (PCP), tienen una distribución geográfica singular: Universitat Pompeu Fabra de Barcelona, 37,7; Universitat Autònoma de Barcelona, 21,6; Universitat Jaume I de Castellón de la Plana, 21,4; Universitat de Barcelona, 20,4... Ahora Barcelona ha sido víctima de la barbarie. ¿Qué significación y rango tiene la vida frente al terrorismo global?

Frente al fanatismo, cultura; frente al terrorismo, no se detengan, sigan en lo suyo, acaben con el fanatismo. No admitir, repudiar u odiar al otro es inadmisibles desde la unidad en la diversidad: la Universidad.

¿Se contabiliza libertad en diversidad y género en las universidades del mundo y por países?